

**IV Congreso Nacional de Innovación:
“Dialoguemos sobre innovación para los territorios y las comunidades”.
Resumen charla relámpago- Región Pacífico Central.**

El producto turismo rural comunitario en destinos incipientes. La Ruta Turística de Esparza.

Charla impartida por Sandra Elena Monge Ramírez, Especialista en Dirección Profesional en Administración de Negocios con énfasis en mercadeo de la Universidad Estatal a Distancia.

Esta iniciativa es llevada a cabo por Jeannette Rodríguez Ramírez, Carlos Rodríguez Ramírez, y Sandra Monge Ramírez.

Esta propuesta comparte los elementos que hacen la diferencia en la construcción de un producto turístico que se ubica en un destino turístico incipiente, que se abre a la inclusión de un sector económico que gira alrededor del turismo, pero que están al margen de la industria turística porque no cumplen con los estándares ya definidos tanto a nivel nacional como internacional.

Además, lo innovador de esta propuesta recae en el replanteamiento de la forma de brindar un producto diferenciado que permite la inclusión de una oferta que está en manos de pequeños empresarios y emprendedores. Donde la resiliencia, la solidaridad, el abordaje integral, la puesta en valor de la identidad y autenticidad, las articulaciones empresariales con rostro humano y la generación de sinergias, potencian alianzas para provocar cambios en menor tiempo, generan nuevas relaciones en la comunidad. Todo esto ligado a procesos de acompañamientos y asesorías orientados a generar sostenibilidad.